

# *Busca gobierno de Colombia superar crisis en el departamento de la Guajira*

---



Bogotá, 21 feb (RHC) El gobierno de Colombia administrará los recursos destinados a impulsar los servicios de salud, cultura y distribución de agua en el departamento de La Guajira, donde sus pobladores viven una tragedia humanitaria.

La Casa de Nariño, sede presidencial, confirmó que un equipo élite de tres ministerios financiará las mejoras de la asistencia médica, instituciones educativas y acceso a agua potable en ese territorio del país sudamericano, castigada por la desnutrición y otros flagelos.

El Ejecutivo afirmó que el objetivo es usar de manera efectiva y transparente el dinero planificado para superar la crisis, la cual afecta a los habitantes de esa zona, particularmente a los indígenas de la etnia uayú.

Igualmente, el Ministerio de Minas y Energía anuló la resolución gubernamental que reducía los precios de referencia de los combustibles para calcular la sobre tasa a la gasolina, rechazada por gobernadores de demarcaciones.

La protesta sobre esa medida la encabezó el alcalde mayor del Distrito Capital de Bogotá, Enrique Peñalosa, aduciendo que representaba una fuerte reducción de los ingresos impositivos de municipios y departamentos, además que ponía en riesgo la vitalidad del transporte masivo y recuperación de las redes viales.

"Atendiendo las inquietudes expuestas por los alcaldes y gobernadores, y con el objetivo de armonizar las políticas en materia de combustibles con las finanzas territoriales, el Ministerio de Minas y Energía expedirá para el mes de marzo una nueva certificación del valor de referencia para el cálculo de sobre tasa, comunicó esa cartera.

Por el momento se mantendrá el precio base aplicado en el año 2016 para la gasolina motor corriente de cinco mil 078,77 pesos colombianos (1.73 dólares en galón), Gasolina Motor Extra siete mil 107,81 (3.74) y el diésel cinco mil 024,59 (1.72), señaló el ministro de ese portafolio, Germán Arce, en diálogo con la prensa nacional.

El titular de esa cartera añadió que se va a llevar al Congreso de la República un proyecto de ley para que se aclare y certifique la definición de la base gravable de la sobre tasa a los carburantes.

Manifestó que esta situación podría tener un efecto en los precios de los combustibles para marzo, pero que el impacto no será tan alto para los consumidores, porque se buscará mitigar los efectos a través del Fondo de Estabilización de la producción de petróleo.

No obstante el año pasado los precios del petróleo a nivel internacional sufrieron una marcada depresión, los combustibles en Colombia se mantuvieron a costos similares que en el 2015 y sólo en un mes éstos bajaron de precio.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/122296-busca-gobierno-de-colombia-superar-crisis-en-el-departamento-de-la-guajira>



**Radio Habana Cuba**